

**A l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine, Carole Gaessler nous parle des blockhaus qui jalonnent les côtes de la Manche et de l'Atlantique. Direction le Bassin d'Arcachon, un patrimoine sous-marin à découvrir...**

Une équipe de France 3 a suivi des plongeurs bénévoles sur le plus grand site de blockhaus sous-marin en Europe. Ce type de recherches archéologiques ne s'improvise pas, les bénévoles sont tous des plongeurs confirmés. Le timing est serré. Les immersions se font à l'étable des marées pour limiter les risques. 305, le cap à suivre est gravé dans le sable. Reste à tracer son chemin à l'aide d'un compas.

La visibilité n'est aujourd'hui que de deux mètres. Les Allemands ont érigé des bunkers de la Norvège à l'Espagne pour prévenir tout débarquement pendant la seconde guerre mondiale. Construit sur les dunes, certains sont aujourd'hui à près de 20 mètres sous l'eau. Cette immersion dans les entrailles de l'Histoire réserve de belles surprises. Le mur de l'Atlantique s'est transformé ici en un récif artificiel. Marc Mentel, président de l'association Gramasa, étudie ces blockhaus depuis 17 ans. Il a été le premier à les cartographier après un long travail de recherche d'archives. Les cartes sont remises à jour tous les 10 ans. Les différents sites évoluent en permanence du fait de l'érosion.

[Revoir le JT](#)

A REVOIR

Présenté par  
Carole Gaessler

Diffusé le 14/09/2015  
Durée : 00h28

